

SAMSTAG, 09.06.2018

/ 9.30 Uhr

Umzug der Fahenschwinger zur Wettkampfstätte

/ 10.00 Uhr

Beginn der 17. Weltmeisterschaften im Fahnenhochwurf

/ 16.00 Uhr

Offizielle Eröffnung des 60. Landesverbandstreffen der Spielmanns- und Fanfarenzüge Baden-Württemberg mit Standartenübergabe

/ 16.30 Uhr

Siegerehrung der Weltmeister im Fahnenhochwurf

/ 20.00 Uhr

1. Heuberg Tattoo mit zahlreichen nationalen und internationalen Formationen und Gruppe



SONNTAG, 10.06.2018



/ 8:30 Uhr

Beginn des Wertungsspiels in der Halle

/ 9.00 Uhr

Festgottesdienst in der Kirche Maria Königin unter Mitwirkung der Bäraspitzen und der Bärataler Alphornbläser

/ 10:30 Uhr

Stabführerempfang in der Alten Friedhofskirche St. Peter und Paul

/ 10:30 Uhr

Frühschoppen auf dem Marktplatz mit dem MV Renquishausen und befreundeten Spielmanns- und Fanfarenzügen

/ 14.00 Uhr

Beginn des großen Festumzuges mit Marschwertung

/ 15.30 Uhr

Freundschaftsspiel der anwesenden Spielmanns- und Fanfarenzüge

/ 17.00 Uhr

Massenchor und Bekanntgabe der Wertungsergebnisse Festausklang

NUSPLINGER HEIMATLIED

Immer will ich treu dir bleiben,
teure Heimat, stilles Tal.
Wo der Bära Wellen treiben,
glänzend in der Sonne Strahl.
Wo die Berge wie die Riesen
trotzig recken sich empor.
Wo des Heubergs grüne Wiesen
prangen in der Blumen Flor.

Hoch vom Felsen aus der Grotte
schaut Marias heilig' Bild.
Betend zu dem guten Gotte,
meiner Heimat Schutz und Schild.
O Maria, schirm uns alle,
segne Feld und Wald und Flur.
Führe uns aus tiefem Falle
hin zu deiner Tugend Spur.

Dich o Heimat will ich preisen,
wo einst meine Wiege stand.
Treue will ich dir erweisen,
wo ich treue Herzen fand.
In dem Tale meiner Lieben
will ich einst begraben sein.
Bis zum Grabe treu geblieben
dir o teure Heimat mein.

FANFARENZUG NUSPLINGEN

Seit nahezu 40 Jahren ist der Fanfarenzug Nusplingen als reiner Naturtonmusikzug aktiv.

Im Laufe der Jahre haben wir uns in musikalischer Hinsicht stetig weiterentwickelt und zählen mittlerweile zu den bekanntesten Fanfarenzügen im süddeutschen Raum.

Dabei konnten wir in der Vergangenheit viele Erfolge feiern, wie beispielsweise der Sieg in der Marschwertung bei den Baden-Württembergischen Landesmeisterschaften 2017 oder drei WM-Titel unserer Fahenschwinger bei der WM im Fahnenhochwerfen im selben Jahr. Neben zahlreichen Auftritten im In- und Ausland, ist es uns auch ein Anliegen, uns sozial bei speziellen Auftritten und Arbeitseinsätzen zu engagieren.



09-10.06.2018



1. HEUBERG
TATTOO
2018

60. Landesverbandstreffen der
Spielmanns- und Fanfarenzüge Ba-
den-Württemberg

17. Weltmeisterschaften im Fah-
nenhochwurf

FANFARENZUG NUSPLINGEN
- SEIT 1979 -

**Chorgemeinschaft
Heuberg-Tattoo**



Die **Chorgemeinschaft für das Heuberg-Tattoo** setzt sich aus dem MGV Nusplingen, sowie den Kirchenchören aus Nusplingen und Deilingen zusammen und wird mit nahezu 100 Stimmen für ein stimmungsgewaltiges Erlebnis beim Tattoo sorgen.

Musikalische Leitung: *Stephanie Simon, Johannes Nikol und Josef Vinskis*

**Musikverein Deilingen-
Delkhofen e.V.**



Der **MV Deilingen-Delkhofen** (gegr. 1804) spielt mit seinen 80 Aktiven von der sinfonischen Blasmusik und Filmmusik über Polkas und Märsche bei Unterhaltungsauftritten, bis hin zu Kirchenkonzerten, Pop und Swing.

Vorsitzender: *Tobias Schätzle*
Musikalische Leitung: *Johannes Nikol*

Massed Pipes and Drums



Die **Massed Pipes&Drums** sind die Seele eines jeden Tattoos! Mit ihrem Spiel sorgen Musiker bei allen Zuschauern für eine echte Gänsehautatmosphäre – so auch beim 1. Heuberg-Tattoo. Die teilnehmenden Gruppen sind die Bleulhuser Dragon Pipes (Schweiz), Highland Pipes & Drums Waldsee, Heuberg Dragons, Coverhill Guardians.

Drum Major: *Bernd Räßfle*

**Jugendkapelle Musikver-
ein Nusplingen**



Die **Jugendkapelle Nusplingen** darf seit Jahrzehnten zu den besten Nachwuchskapellen der weiteren Umgebung gezählt werden. Zahlreiche Auszeichnungen bei Wertungsspielen dokumentieren die grandiose Jugendarbeit des MV Nusplingen.

Vorsitzender: *Hans Klaiber*
Musikalische Leitung: *Franz Dett*

**Fanfarenzug Nusplingen
e.V.**



Der **Fanfarenzug Nusplingen**, gegr. 1979, ist Ausrichter des 1. Heuberg Tattoos. Nachdem die Naturtonmusiker in der Vergangenheit bei mehreren Tattoo-Veranstaltungen mitgewirkt haben, entschlossen sich die Aktiven im Jahr 2018 erstmals in der Umgebung ein eigenes Tattoo durchzuführen.

Vorsitzender: *Willi Schreiber*
Musikalische Leitung: *Michael Klaiber*

**FT 1844 Freiburg Nuggets
Cheerleader**



Die **Nuggets**, die aus 16 Damen und 25 Juniors zusammengesetzt sind, sind seit Jahren sehr erfolgreich und haben national und international zahlreiche Titel gewonnen. So können sie sich 8-facher Landesmeister, 3-facher Europameister und Vizemeister im Streetcheer nennen, und holten mehrere Medaillen bei Deutschen Meisterschaften. Im November 2017 holten sie als Nationalteam der Bundesrepublik Deutschland bei den Cheerleading-Weltmeisterschaft in Japan den dritten Platz.

Headcoach: *Petra Wolf*



**GymMeßtics TSV
Meßstetten**

Die **GymMeßtics** existieren seit 8 Jahren und sind eine Showgruppe des TSV Meßstetten. Im Jahr 2017 gelang ihnen die Sensation schlechthin! Nach dem Sieg beim Tuju-Stars Landesentscheid in Albstadt, setzten die GymMeßtics in Berlin nochmals einen drauf und wurden mit ihrer Show unerwartet Bundessieger. Das Bundesfinale Tuju-Stars ist die Deutsche Meisterschaft der Jugendshowgruppen im Turnbereich.

Trainerin: *Katharina Bodmer*



**Irish Dancers,
Stetten am kalten Markt**

Die **Heuberger Irish Dancer** sind Tänzer der St. Patrick's School of Irish Dancing. Die Tänzerinnen bestreiten jährlich zahlreiche Auftritte im Süddeutschen Raum zu vielen Anlässen. Einer der größten Erfolge feierte die Gruppe 2009, als zwei Tänzer jeweils den deutschen Vizemeistertitel bei Irishdance-Wettkämpfen, so genannte Feissena, holten.

Leiterin: *Petra Bous*
Trainerin: *Petra Bous/ Gesine Hoheisel*



**GreenStyle DrumCorps
Mutzschen**

Das **GreenStyle DrumCorps**, mit seinen 11 Snare- und Basedrummer, ist eine Abteilung des Spielmannszuges Mutzschen e.V. Eine Besonderheit ist das Spielen mit LED Drumsticks. Seit Jahren hat die Gruppe zahlreiche Auftritte in ganz Sachsen und über die Grenzen des Freistaates hinaus, wie beispielsweise beim Berliner Militärmusikfest. In diesem Jahr ist zudem eine Konzertreise nach Israel geplant.

Vorsitzender und musikalische Leitung:
Axel Winter



FANFARENZUG NUSPLINGEN
- SEIT 1979 -